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□晚报记者 张竞昳 薛璐/文 常亮/图

对于深圳的家具厂商来说，郑州是个聚宝盆，“我们深圳的家具
有相当一部分都卖到了郑州，你可以在郑州的市场上走走看看，基本
都是广东、深圳等地的家具。”侯克鹏说，正是因为这个原因，自己对
郑州的家具市场非常熟悉。

“这次金马凯旋CBD项目进驻郑州，对郑州来说是个巨大的机
遇，对于家具厂商来说更是难得一遇的机遇。”侯克鹏说，郑州地处中
原，辐射力强，这是其他省份城市无法比拟的，打造集生产、销售、服
务为一体的新型产业集群，可以以郑州为中心，产品覆盖周围省市，
对于以内销为主的家具厂商来说是个扩大规模和产量的契机。

侯克鹏说，一方面，沿海地区的家具产业经过30年的发展，已经
形成了聚集规模，但由于它是自然聚集，没有规律和规划，所以很难
形成工业链。另一方面，沿海地区的土地、劳动力、能源等元素的成
本提高幅度过大，对于企业来说，已经形成了负担，所以产业集群向
中西部发展已经成为必然的趋势。

侯克鹏说：“中西部地区在土地资源和人力资源上有巨大的优
势，随着经济的发展，人均消费能力的提高，形成了巨大的消费需
求。除此之外，基础设施日渐完善，交通网络已初具规模，所以一个
家具厂商要想长久发展，必须在中西部地区拥有制造工厂和物流中
心。从某种程度上说，这对于我们家具厂商来说也是个机遇。”

侯克鹏坦言，一旦这个产业集群形成，将会给目前郑州市的家具
生产市场带来巨大的冲击。“据我对郑州目前家具生产厂商的调查，
没有成熟的家具制造业，没有覆盖全国市场的名牌企业，都是小规模
的作坊，固守一隅，满足于本地的市场需求。所以一旦这些名牌的家
具厂商进驻郑州，就会启发本地企业的成长，把最先进的技术、经验、
营销体系带进来，将会激发郑州企业的水平跨上新台阶，其发展的时
间可能会缩短10年甚至是20年。”

侯克鹏说，只有大市场才能带动大物流，大消费才能带来大制
造，这就是产业规律。所以对于郑州乃至河南的老百姓来说，产业集
聚群在本地的建立，降低了生产的成本，相应的价格也会降低，至少
要比现在低两成，老百姓的选择也会增多。除此之外，产业群是个完
整的供应链，随之而来的是人才、信息、技术，还有服务业等等，将会
提供大量的工作职位。总之，对郑州来说，这是个机遇。

“所以，有时‘狼来了’，不是坏事而是好事，要学会与狼共舞。”侯
克鹏最后表示。

郑州5到10年
能追赶上沿海城市

□晚报记者 张竞昳 薛璐/文 常亮/图

“这是我第一次来郑州，这是个正在迅速发展的城市。”陈丘理事长于前天
晚上抵达郑州，行程紧密的他将在郑州停留一天。“坐上机场到酒店的大巴车，
我粗略地打量了郑州这个城市，到处是正在建造的高大建筑，霓虹灯闪烁，可
以看出经济迅速发展所取得的成绩。”

陈丘说，台湾的家具在20世纪90年代以前多以出口为主，随着政策的改
变，家具企业工人工资成本的提高，台湾的家具企业进入了拐点时期，90年代
之后台湾的企业已经开始走“转移”和“转型”两条路。其中除了向越南、马来
西亚、印尼等地区有重点的“转移”外，大陆成了最炙手可热的市场。

“毫不夸张地说，中国的大陆市场相当于美国和欧洲市场加起来的总
和。现阶段中国的国家政策在向中西部地区倾斜，河南作为中部的人口大省，
近亿人的消费潜力是不可忽视的。”

广东是中国发展速度较快的沿海城市，而陈丘一直很关注广东东莞家具
企业的发展，并与其有生意合作。“东莞的发展是在摸着石头过河，花了20年
的时间成就了现在的东莞，现今的中部城市可以在其基础上进行经济规划，我
估计，中部城市尤其是河南，可以在未来的5到10年追赶上沿海城市的经济发
展水平。”

记者做了个假设，问陈丘理事长会在河南哪个城市建立家具生产工厂，陈
丘毫不犹豫地选择了郑州。“郑州作为省会城市，人口集中，数量众多，随着周
边地区城镇化进程的加快，其巨大的消费潜力是不可忽视的，并可借助郑州辐
射周围省市近三亿人的消费市场。”

除此之外，陈丘坦言城市交通的规模也是一个家具产业振兴的关键因
素。“可以说，沿海出口进驻河南的速度缓慢，就是因为距离沿海港口太远，运
输费用成本过高。以上海为例，它的高铁、飞机、公路等形成了一个完善的交
通网络，从上海市出发到其周边的城市基本都可在1个半小时内抵达，交通的
便利性是无法比拟的。”

陈丘说，交通运费基本占据了家具成本的1/3，目前河南的交通网还需进
一步完善。“劳动力成本在郑州已经降低，我希望下一步能把公路、铁路、航空，
尤其是高铁等交通进一步完善，形成密集、迅速、方便、安全、廉价的交通网络，
这样不仅有利于家具行业在郑州的迅速发展，它带动的还是以郑州为中心的
整个中部区域的经济发展。”

“我们台湾的企业很吃亏，因为大陆的家具企业早已进驻大陆市场，并且
在消费者市场上树立了品牌，我们现在进入已经丧失了一次机会，所以发展速
度缓慢。但是面对河南这个近亿人的巨大市场，如果再不抓紧机遇，就会再次
错失良机，我认为5到10年就能看见巨大的经济效益。”

陈丘笑言自己这次是抱有目的来郑州的。“我要把这次参加活动的讯息带
回台湾，提供给我们台湾的企业。我们台湾的企业在用两条腿走路，虽然慢，
表面上看不到，但是我们一直在悄无声息地准备进驻河南的家具市场。”

“我预计，郑州很快就会成为中国大陆家具生产、流通的重要基地之一。”
陈丘说。

“我估计，中部城市尤其是河
南，可以在未来的 5 到 10 年追赶上
沿海城市的经济发展水平。”

侯克鹏：深圳市家具协会

秘书长

郑州家具业
要学会与狼共舞


